



# CONFÉRENCE FRANCISCAINE INTERNATIONALE

## Des Frères et des Sœurs du Troisième Ordre Régulier

Piazza del Risorgimento, 1  
00192 Rome — ITALIE

Tel. (+39) 06/3972.3521  
Fax : (+39) 06/3976.0483

Courriel : [secretary@ifc-tor.org](mailto:secretary@ifc-tor.org)  
Site Web : [www.ifc-tor.org](http://www.ifc-tor.org)

8 avril 2025

Chers Frères et Sœurs,

Pax et Bonum !

La semaine la plus sainte de l'année est à nos portes, alors que nous cheminons avec le Christ dans sa journée de gloire et de louange à Jérusalem, que nous célébrons avec lui la commémoration de la première eucharistie, que nous souffrons avec lui au Golgotha, que nous attendons avec lui au tombeau et que nous ressuscitons avec lui dans l'espoir d'une vie meilleure, le dimanche de Pâques.

En regardant le monde d'aujourd'hui, il est parfois facile d'oublier que Dieu est avec nous et il est encore plus facile de perdre espoir. Pourtant, cette Année sainte du Jubilé nous encourage à être des « pèlerins de l'espoir » et l'Année de la 800e



commémoration du Cantique de la création nous rappelle que nous sommes appelés à être les signes contre-culturels de la gratitude, de l'espoir et de la joie aujourd'hui. Nous sommes appelés à voir les petits signes d'espoir et de joie autour de nous et à répandre avec gratitude la bonne nouvelle. La plupart d'entre nous ne connaîtront jamais de miracle « majeur » pour renouveler notre espoir, mais le signe d'un arbre qui semble mort en hiver et qui bourgeonne de feuilles et de fleurs au printemps n'est-il pas un miracle « mineur » ? Si vous avez déjà tenu un nouveau-né dans vos bras et examiné ses doigts, ses orteils, ses yeux et son sourire, n'est-ce pas là un « petit » miracle ? Ne sont-ce pas là des raisons de renouveler notre espérance ? Lorsque nous lisons le Cantique de la création, chaque phrase ne nous invite-t-elle pas à regarder le monde à nouveau et à rendre grâce pour les petits miracles qui nous entourent ?

Alors que nous réfléchissons à la vie du Christ tout au long de cette Semaine Sainte et à la façon dont le corps du Christ a été transformé par la souffrance et la mort en un nouveau corps glorifié, que Dieu nous accorde la sagesse de voir comment nous pouvons aider notre monde, notre Église, notre terre à passer des ténèbres du désespoir à une nouvelle vie d'espérance et de paix.

Le thème de notre prochaine Assemblée « Franciscains, réparez mon monde » nous appelle au même engagement. Comment pouvons-nous, aussi petits que nous soyons, peut-être même pas très influents, faire la différence ? Seuls, nous ne pouvons probablement pas faire beaucoup de différence, mais ensemble, nous sommes nombreux et assez forts. Ensemble, nous pouvons faire la différence. François était un pauvre homme d'Assise, mais quelle différence lui et ses disciples ont fait dans le monde tout au long de l'histoire. Appelés à être contre-culturels, nous pouvons nous aussi être les hérauts de l'espoir dans un monde qui en a tant besoin. Appelés à être des artisans de paix, nous pouvons nous aussi faire pression pour la paix dans un monde englouti par la haine et tant de guerres. Appelés à embrasser le lépreux, nous pouvons, nous aussi, être la voix des immigrants et des réfugiés dans un monde qui s'acharne à les repousser.



En cette Année du Jubilé, que le message d'espérance que nous donne la Résurrection enflamme en nous le désir brûlant d'être des pèlerins de l'espérance pour le monde.

En cette Année du Cantique, que l'expérience de la vie nouvelle dans la Résurrection nous appelle à réparer le monde et à apporter une vie nouvelle à tous ses habitants.

*Nous vous souhaitons une semaine sainte et des fêtes de Pâques bénies !*



*Sœur Frances Marie Duncan et les Conseillers de CFI-TOR*